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PV de l’AG ordinaire 2024 de l’AFEPS 
 
Samedi 4 mai 2024, Université de Fribourg 
 

Ouverture de l’AG à 8h30.  

Nombre de membres présents : 44 

Autres : 5 membres du comité et 2 membres du Sspo  

Invité.e.s présent.e.s :  

Monsieur le Conseiller d’Etat Romain Collaud, Madame Marianne Jaquemet du GRT, 

Madame Rose-Marie Repond de l’EUPEA, Monsieur Benoît Gisler du SSpo, Madame 

la Conseillère aux Etats Johanna Gapagny, Madame la Préfète Lise-Marie Graden, 

Madame Mathilde Parades (Décathlon), Monsieur le Syndic de la ville de Fribourg 

Thierry Steiert, Monsieur Marc Pauchard de l’AFS, Monsieur Luc Mory du service du 

sport de la ville de Fribourg, Monsieur Christophe Nydegger du SFP. 

  

Majorité absolue : 23 

 

Jonathan remercie les personnalités invitées présentes. 
 

M. Collaud ouvre l’assemblée en remerciant Jonathan pour son engagement au sein 

de l’AFEPS et de l’ASEP. Il vente ensuite les mérites du sport scolaire pour la formation 

de la jeunesse. Il s’engage à investir dans ces domaines pour la suite de son mandat. 

Il aimerait faire de Fribourg un canton de sport par excellence. 
 

M. Steiert enchaîne en remerciant les enseignants s’engageant à faire bouger nos 

jeunes, via les cours mais aussi grâce aux offres extrascolaires. Il mentionne aussi les 

nouvelles infrastructures de la ville de Fribourg en y incluant le projet de la future 

piscine cantonale. 
 

Les scrutateurs.trices sont nommé.e.s : Audrey Gattoni et Arnaud Vauthey. 
 
 

1. Procès-verbal de l’AG générale en ligne, le 6 mai 2023 
 

Le PV de l’AG ordinaire du 06.05.23, à disposition sur le site de l’AFEPS, est accepté 

à l’unanimité.  
 

2. Rapport du comité de l’AFEPS 
 

Mot de bienvenue : Jonathan  

« Chers membres, chères enseignantes et enseignants d’EPS, 

Chaque jour de l'année, vous accomplissez un travail d'une grande valeur en 
organisant des événements sportifs pour nos jeunes. Ces projets sont le fruit de votre 
passion pour la jeunesse et pour votre discipline et vous les menez à bien sans 
attendre de rémunération supplémentaire. 
Il est temps de faire connaître et de promouvoir ce travail afin de changer la perception 
externe de notre métier. Celui-ci a évolué et il est important de le montrer sans peur. 
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Nous vous encourageons donc à le rendre public, à inviter les médias et les politiques 
à participer à vos différentes manifestations scolaires ! 

Chers invité.e.s, chers politiques, chers décideurs.deuses, 
Votre présence ici aujourd’hui témoigne de votre soutien, et nous vous en sommes 
reconnaissants. Cependant, nous pouvons en faire davantage pour notre jeunesse, 
qui sera un jour à notre place et qui prendra soins de nous. Ces jeunes seront nos 
médecins, nos coach sportifs, les enseignant.e.s de nos enfants. Il est donc essentiel 
de les soutenir en promouvant une éducation au mouvement dès le primaire, un mode 
de vie sain, un sport éthique, un équilibre de vie, tant de compétences essentielles afin 
de valoriser et développer l’entier de leur potentiel. 

Ces compétences sont bien évidemment travaillées au sein du sport scolaire, mais 
elles peuvent également l’être en dehors. 

Des idées : Inviter des élèves à assister à de grands événements sportifs, diffuser 
autant que possible une image positive du sport scolaire dans les médias, accueillir 
favorablement les invitations des établissements scolaires à leurs manifestations et 
enfin encourager les soutiens financiers pour des projets extraordinaires. Car 
l'essence même de l'école, soyons clairs, ce sont les projets... 
Ensemble, grâce à une promotion efficace et positive, nous pouvons changer les 
mentalités et permettre aux enfants et aux adolescent.e.s de vivre leur expérience 
sportive scolaire avec émerveillement. Merci pour votre soutien ! » 

 

Shop et rabais 

 

Joelle rappelle les offres et rabais auxquels les membres ont accès. Ainsi que la vente 

de bandeau et t-shirts AFEPS toujours disponibles. 
 

Mathilde Paredes prend la parole au nom de Décathlon Avry-Centre, le nouveau 

partenaire de l’AFEPS. Elle présente leurs potentielles promotions à notre égard :  

• prêt de matériel, bons cadeaux à gagner,  

• remise sur des commandes groupées,  

• reprise de matériel, location de courte ou longue durée,  

• broderie, marquage.  

En échange, outre la visibilité offerte par l’AFEPS, cette dernière s’engage à offrir une 

activité Teambuilding aux collaborateurs de Décathlon. Elle offre également des 

produits aux membres : ils peuvent se servir sur la table qu’elle a préparée en sortant 

à la fin de l’AG. Décathlon recherche activement de jeunes sportifs de la région pour 

les engager dans leurs magasins. 
 

EPS Guglera 
 

Jonathan remercie les établissements et le SSpo qui ont donné du matériel. Le projet 

n’est pas terminé, n’hésitez pas à continuer de transmettre le matériel que vous 

n’employez plus en contactant directement « Jessy.Aellen@edufr.ch ». 
 

Activdispens.ch 
 

Jonathan rappelle le principe d’Activdispens, les certificats médicaux spéciaux pour 

les dispenses de sport partielles permettant aux élèves d’effectuer certains exercices 
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tout de même lorsqu’ils sont blessés. Des versions spéciales natation (disponible fin 

mai 2024) et école primaire sont en préparation. 
 

Entretien DFAC 
 

Les priorités de la DFAC sont : 

- Promouvoir le soutien des enseignant.e.s généralistes 1H-8H par des 

MEPS dans les cours d’EPS. 

- Améliorer la formation insuffisante en EPS des enseignant-e-s 

généralistes  

- Une seule fonction d’enseignant.e.s 

- Anticiper la pénurie d’enseignant.e.s 

- “Séquences gratuites” pour les semaines thématiques 

- Promouvoir “activdispens” auprès des directions 

- Poursuivre l’aide au CFA de la Guglera 

 

Défense de la branche 

 

Joelle explique que l’AFEPS et le SSP cherchent à gommer l’inégalité entre les 

enseignant.e.s du secondaire II, travaillant au gymnase ou en écoles professionnelles. 

Une différence salariale existe et une étude est en cours pour essayer de repartir sur 

un pied d’égalité. 

 

DSJS : table ronde 

Présence de l’AFEPS à la table ronde SAF (Sport-Art-Formation) du 21 juin 2023 

organisée par le DSJS. Le rapport sera envoyé à l’AFEPS (M. Collaud). 

HEP : table ronde 

Présence de l’AFEPS à la table ronde « Enjeux, perspectives et (acteurs-trice-s) de 

l’EPS à Fribourg » 

Sortie Curling 
 

La sortie fut un succès, elle sera reconduite l’an prochain. 
 

Le rapport du comité est accepté à l’unanimité. 
 

Marianne prend la parole au nom de l’ASEP pour rappeler différents éléments : 

 

- L’éducation physique et sportive est la seule branche bénéficiant d’une 

faîtière nationale 

- L’ASEP respecte la nouvelle déclaration de la protection des données 

- L’ASEP est à jour avec la charte éthique du sport suisse 

- Le congrès régional 2024 se tiendra à Coire 

- Les Jubifonds (sponsoring de projets) sont toujours d’actualité 

- L’ASEP prend position contre la venue d’associations dans les écoles durant 

le sport scolaire obligatoire, mais les encourage à participer au sport scolaire 

facultatif ou durant les semaines thématiques. 
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- Congrès national « Activité physique et sport », 27-29 octobre 2023 à 

Macolin : grande réussite. 

- JSSS également, prochaine édition le 24 mai 2024 à Tenero 

- Il ne faut pas oublier les offres de l’ASEP (NB, Kustom, Swica…) 
 
 

3. Rapport des établissements scolaires 
 

Selon les statuts de l’AFEPS : 
 

Art.8 
Ø Encourager la formation et l’activité d’établissements scolaires du canton.  
Ø Afin d’obtenir les subsides, au moins la moitié des membres de l’AFEPS des 

établissements ayant participé à ces activités doivent être présents à l’AG. 
 

Quatre établissements scolaires présentent leur rapport d’activités : 

• Romain Pasquier, CO de Marly, avec 4 membres de l’AFEPS. 

• Bastien Delacombaz, CO de Sarine-Ouest, avec 3 membres de l’AFEPS. 

• Stéphane Sauteur, Collège du Sud de Bulle, avec 2 membres de l’AFEPS. 

• Romain Pochon, CO de La Tour-de-Trême, avec 5 membres de l’AFEPS. 
 
 

4. Rapport du caissier 
 

Le résultat final des comptes de 2023-24   
 

Capital au 01.05.2023 : 32'622 Fr 
- Compte courant : 15'290 Fr 

- Compte « SHOP » :  1'029 Fr 

- Compte Épargne : 21'291 Fr 
 

Capital au 30.04.2024 : 37'612 Fr 
 

Augmentation du capital de 4'989 Fr 
 
 

5. Rapport des vérificateurs des comptes 
 

Les vérificateurs des comptes 2023, Philippe Fragnière et Paola Rugo Graber 

recommandent à l’assemblée d’accepter les comptes 2023 en l’état.  
 

Les comptes sont acceptés à l’unanimité. 
 
 

6. Présentation et approbation du budget et des cotisations 
 

Pour l’année 2024-25, le caissier (remplacé par le président) propose un budget 

présentant la somme de produits s’élevant à 17'200 Fr et une somme de charges 

s’élevant à 17'200 Fr.  
 

Le budget est accepté à l’unanimité.  
 
 

7. Admissions, démissions et radiations 
 

Le président dresse la liste des admissions et des démissions à l’AFEPS durant 

l’année écoulée : 
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Admissions  Démissions 
1. Roberto Canonica 
2. Thomas Imstepf 
3. Jonas Magne 
4. Jane Beaud 
5. Kilian Perriard 
6. Jeanne Hofer 

1. Thierry Stabrowsky 
2. Nicole Buergisser 
3. Philippe Rolle 
4. Malik Mechti 

 

Démissions au sein du comité : 

 

1. Sylvie Gillard  

Joelle lit une lettre de Sylvie Gillard, absente, qui nous a laissé un mot de départ mêlant 

remerciements et explications. Jonathan enchaîne avec une lettre de remerciement 

pour les 14 ans de comité de Sylvie. 
 

2. Jonathan Badan, président de l’AFEPS 
 

Cédric prend la parole pour remercier Jonathan qui quitte également le comité et la 

présidence. Ses très belles paroles auront su tirer une petite larme à notre regretté 

président. Merci pour ces 8 années de comité et ces 6 ans de présidence ! 
 

Jonathan prend également la parole : 
 

 « C’est la fin d’un mandat au sein de l’AFEPS, la fin d’une aventure avec un comité 
compétent, soutenant et qui est à force des années devenu une sorte de seconde 
famille. Merci de les féliciter comme il se doit ! 
 

Mais c’est surtout le commencement d’un nouveau cycle qui permet à notre 
association de perpétuellement asseoir ses acquis, innover et évoluer à l’aide de 
nouvelles compétences. Là où se limite l’engagement personnel (temporellement 
parlant), l’association, elle, perdure et progresse (la preuve avec l’accroissement des 
membres ces 4 dernières années). Le comité guide l’association, mais c’est vous, c’est 
nous les membres qui la faisons vivre. Passez le message à vos amis, collègues qui 
ne seraient pas encore membres. Merci à vous, merci à toutes les personnes qui ont 
déjà œuvrés pour le comité, qui œuvrent et qui vont encore y œuvrer ! 
 

Notre association, c’est notre métier qui s’assure un avenir serein. 
 

L’AFEPS c’est vous, L’AFEPS c’est nous, l’AFEPS est là pour vous ! » 
 
 

8. Proposition du comité et des membres 
 

Suite à ces deux démissions au sein du comité, ce dernier recherche de nouveaux 

membres, notamment au dicastère des finances que Julien aimerait bien remettre 

pour prendre un autre poste au comité.  
 

Laurent fait un peu de publicité pour le Petit Giron, il motive les membres à faire des 

équipes dans leurs établissements. Les inscriptions sont ouvertes jusqu’au 28 mai 

2024 sur la page d’accueil du site de l’AFEPS (www.afeps.ch.) 
 

Sponsoring de l’AFEPS : Laurent donne la parole à Stéphane Sauteur du Collège du 

Sud de Bulle qui nous présente le projet que le comité a déjà validé. Il s’agira de 

financer la participation d’élèves de 2ème année à la course de la Sionge. Ces élèves 

qui sont dans une période d’option running coaching ont la possibilité de se préparer 
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et de participer ainsi peut-être à la première vraie course de leur vie. Une discussion 

est en cours avec la direction afin de financer les prochaines années. 
 
 

9. Élection du président, du comité, des vérificateurs des comptes 
 

Présidence : Le président sera décliné au féminin depuis cette AG 2024, grâce à Paola 

Rugo Graber qui reprend ce rôle avec beaucoup de motivation. Cette dernière prend 

la parole pour se présenter, elle et ses motivations. Elle remercie l’assemblée pour sa 

confiance. 
 

Paola est tout d’abord admise au sein du comité puis à la présidence, à l’unanimité. 
 

Les vérificateurs des comptes pour l’année 2024-25 : 
 

Marianne Lambert première vérificatrice 

Deuxième vérificateur : Bruno Ruegger 

Suppléant : Jonathan Badan 
 

Les vérificateurs des comptes sont élus à l’unanimité.  
 
 

10. Propos du collaborateur pédagogique Sspo (Jean-Marc 
Aebischer)  
 

Beaucoup de constructions sportives en planification (salles de sport, piscines) dans 

le canton. 
 

La formation continue obligatoire a été repoussée en automne 2024. 
 

Les prochains défis sont une modification de la structure de la formation 

professionnelle pour les généralistes, la formation de futurs MEP capables d’enseigner 

à tous les niveaux scolaires, l’instauration d’une formation pour des conseillers 

pédagogiques en EPS et l’instauration de MEP’s / coordinateurs sportifs dans toutes 

les communes fribourgeoises. 
 
 

11. Divers 
 
Aucun divers d’annoncé. 

 
 

Fin de l’AG à 10h10 
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Protokoll der ordentlichen GV 2024 der FVBSS 
 

Samstag, 4. Mai 2024, Universität Freiburg 
 

Eröffnung der GV um 8.30 Uhr.  

Anzahl der anwesenden Mitglieder: 44. 

Sonstige: 5 Mitglieder des Vorstands und 2 Mitglieder der Sspo.  

Anwesende Gäste :  

Herr Staatsrat Romain Collaud, Frau Marianne Jaquemet von der GRT, Frau Rose-

Marie Repond von der EUPEA, Herr Benoît Gisler von der SSpo, Frau Ständerätin 

Johanna Gapagny, Frau Präfektin Lise-Marie Graden, Frau Mathilde Parades 

(Décathlon), Herr Stadtpräsident von Freiburg Thierry Steiert, Herr Marc Pauchard von 

der AFS, Herr Luc Mory vom Sportamt der Stadt Freiburg, Herr Christophe Nydegger 

vom SFP. 

  

Absolute Mehrheit: 23 

 

Jonathan bedankt sich bei den anwesenden eingeladenen Persönlichkeiten. 

 

Herr Collaud eröffnet die Versammlung und bedankt sich bei Jonathan für sein 

Engagement im FVSP und im SVSS. Anschließend verkauft er die Verdienste des 

Schulsports für die Ausbildung der Jugend. Er verpflichtet sich, in seiner weiteren 

Amtszeit in diese Bereiche zu investieren. Er möchte Freiburg zu einem Sportkanton 

«par excellence» machen. 

 

Herr Steiert schließt sich an und dankt den Lehrkräften, die sich dafür einsetzen, dass 

sich unsere Jugendlichen bewegen, über den Unterricht, aber auch dank der 

außerschulischen Angebote. Er erwähnte auch die neuen Infrastrukturen der Stadt 

Freiburg und schloss dabei das Projekt des künftigen kantonalen Schwimmbads mit 

ein. 

 

Die Stimmenzähler/innen werden ernannt: Audrey Gattoni und Arnaud Vauthey. 
 
 

1. Protokoll der Online-GV am 06.05.2023 
 
Das Protokoll der ordentlichen GV vom 06.05.23, das auf der Website der FVBSS zur 

Verfügung steht, wurde einstimmig angenommen.  

 

2. Bericht des Vorstands der FVBSS 
 
Begrüßung: Jonathan  

"Liebe Mitglieder, liebe Sportlehrerinnen und Sportlehrer, 
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An jedem Tag des Jahres leisten Sie wertvolle Arbeit, indem Sie Sportveranstaltungen 
für unsere Jugend organisieren. Diese Projekte sind das Ergebnis Ihrer Leidenschaft 
für die Jugend und Ihre Sportart und Sie führen sie durch, ohne eine zusätzliche 
Vergütung zu erwarten. 

Es ist an der Zeit, diese Arbeit bekannter zu machen und zu fördern, um die 
Außenwahrnehmung unseres Berufs zu ändern. Dieser hat sich weiterentwickelt und 
es ist wichtig, dies ohne Angst zu zeigen. Wir möchten Sie daher ermutigen, ihn 
öffentlich zu machen und die Medien und Politiker zu Ihren verschiedenen 
Schulveranstaltungen einzuladen! 
Liebe Gäste, liebe Politikerinnen und Politiker, liebe Entscheidungsträgerinnen und 
Entscheidungsträger, 
Dass Sie heute hier sind, zeugt von Ihrer Unterstützung, und dafür sind wir Ihnen 
dankbar. Wir können jedoch noch mehr für unsere Jugend tun, die eines Tages an 
unserer Stelle sein und sich um uns kümmern wird. Diese jungen Menschen werden 
unsere Ärzte/innen, unsere Sporttrainer/innen und die Lehrpersonen unserer Kinder 
sein. Daher ist es wichtig, sie zu unterstützen, indem wir Bewegungserziehung ab der 
Grundschule, einen gesunden Lebensstil, ethischen Sport und eine ausgeglichene 
Lebensweise fördern - all dies sind Schlüsselkompetenzen, um ihr volles Potenzial zu 
nutzen und zu entwickeln. 
Diese Kompetenzen werden natürlich im Schulsport trainiert, aber sie können auch 
außerhalb des Schulsports trainiert werden. 
Ideen: Schülerinnen und Schüler zu großen Sportveranstaltungen einladen, möglichst 
ein positives Bild des Schulsports in den Medien verbreiten, Einladungen von Schulen 
zu ihren Veranstaltungen begrüßen und schließlich finanzielle Unterstützung für 
außergewöhnliche Projekte fördern. Denn das Wesen der Schule, das sei hier ganz 
klar gesagt, sind Projekte ... 

Gemeinsam können wir durch eine effektive und positive Förderung die Mentalität 
ändern und Kindern und Jugendlichen ermöglichen, ihre Schulsporterfahrung mit 
Staunen zu erleben. Vielen Dank für Ihre Unterstützung!" 
 

Shop und Rabatte 

 

Joelle erinnert an die Angebote und Rabatte, zu denen Mitglieder Zugang haben. 

Sowie den Verkauf von Stirnbändern und FVBSS-T-Shirts, die immer erhältlich sind. 

 

Mathilde Paredes ergreift das Wort im Namen von Décathlon Avry-Centre, dem neuen 

Partner von AFEPS. Sie stellt ihre potenziellen Werbeaktionen für uns vor:  

• Ausleihe von Ausrüstung, Geschenkgutscheine zu gewinnen,  

• Rabatt auf Sammelbestellungen,  

• Rücknahme von Ausrüstung, kurz- oder langfristige Vermietung,  

• Stickerei, Markierung. 

Im Gegenzug verpflichtet sich die FVBSS neben der von ihr gebotenen Sichtbarkeit, 

den Mitarbeitern/innen von Decathlon eine Teambuilding-Aktivität anzubieten. Sie 

bietet den Mitgliedern auch Produkte an: Sie können sich an dem von ihr vorbereiteten 

Tisch bedienen, wenn sie am Ende der GV nach draußen gehen. Decathlon sucht aktiv 

nach jungen Sportlern/innen aus der Region, um sie in ihren Filialen einzusetzen. 
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EPS Guglera 
 

Jonathan dankt den Schulen und der SSpo, die Material gespendet haben. Das Projekt 

ist noch nicht abgeschlossen. Bitte zögern Sie nicht, weiterhin Material, das Sie nicht 

mehr verwenden, weiterzugeben, indem Sie sich direkt an "Jessy.Aellen@edufr.ch" 

wenden. 
 

Activdispens.ch 
 

Jonathan erinnert an das Prinzip von Activdispens, den speziellen ärztlichen Attesten 

für partielle Sportbefreiungen, die es Schülern ermöglichen, bestimmte Übungen 

trotzdem durchzuführen, wenn sie verletzt sind. Spezielle Versionen für Schwimmen 

(verfügbar Ende Mai 2024) und Grundschule sind in Vorbereitung. 
 

Interview DFAC 
 

Die Prioritäten der DFAC sind : 

- Förderung der Unterstützung der allgemeinen Lehrkräfte 1H-8H durch BS 

im Sportunterricht. 

- Die unzureichende Ausbildung der Lehrkräfte für allgemeine Schulen im 

Bereich Sport verbessern.  

- Eine einzige Funktion von Lehrkräften 

- Antizipation des Lehrermangels. 

- "Kostenlose Sequenzen" für Themenwochen 

- Werbung für "activdispens" bei den Direktionen. 

- Fortsetzung der Unterstützung für das CFA de la Guglera. 

 

Verteidigung der Branche 

 

Joelle erklärt, dass der FVBSS und der VPOD versuchen, die Ungleichheit zwischen 

Lehrkräften der Sekundarstufe II, die am Gymnasium oder an Berufsschulen arbeiten, 

zu beseitigen. Es gibt einen Lohnunterschied und eine Studie ist im Gange, um zu 

versuchen, wieder gleiche Bedingungen zu schaffen. 

 

DSJS: Runder Tisch 

Teilnahme des FVBSS am Runden Tisch SAF (Sport-Art-Formation) am 21. Juni 2023, 

der vom DSJS organisiert wird. Der Bericht wird an FVBSS (M. Collaud) gesendet. 

PH: Runder Tisch 

Präsenz des AFEPS am Runden Tisch (Herausforderungen, Perspektiven und 

(Akteure) des Sportunterrichts in Freiburg). 

Curling-Ausflug  

Der Ausflug war ein Erfolg und wird im nächsten Jahr wiederholt. 

Der Bericht des Vorstands wird einstimmig angenommen. 
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Marianne ergreift im Namen des SVSS das Wort, um verschiedene Elemente in 

Erinnerung zu rufen: 
 

- Sportunterricht ist das einzige Fach, das von einem nationalen Dachverband 

profitiert. 

- Der SVSS hält sich an die neue Datenschutzerklärung. 

- Der SVSS ist auf dem neusten Stand der Ethik-Charta des Schweizer 

Sports. 

- Der Regionalkongress 2024 findet in Chur statt. 

- Die Jubifonds (Projektsponsoring) werden weitergeführt. 

- Der SVSS bezieht Stellung dagegen, dass Vereine während des 

obligatorischen Schulsports in die Schulen kommen, ermutigt sie aber zur 

Teilnahme am freiwilligen Schulsport oder während der Themenwochen. 

- Nationaler Kongress "Bewegung und Sport", 27. bis 29. Oktober 2023 in 

Magglingen: Grosser Erfolg. 

- Auch SSSD, nächste Durchführung am 24. Mai 2024 in Tenero. 

- Nicht zu vergessen sind die Angebote des SVSS (NB, Kustom, Swica...). 
 
 
 

3. Bericht der Schulen 
 

Gemäß der Satzung der FVBSS : 
 

Art.8 
Ø Förderung der Bildung und der Tätigkeit von Schulen im Kanton.  
Ø Um Zuschüsse zu erhalten, muss mindestens die Hälfte der FVBSS-Mitglieder 

der Schulen, die an diesen Aktivitäten teilgenommen haben, an der GV 
anwesend sein. 
 

Vier Schulen legen ihre Tätigkeitsberichte vor: 

• Romain Pasquier, OS Marly, mit vier FVBSS-Mitgliedern. 

• Bastien Delacombaz, OS Sarine-Ouest, mit 3 Mitgliedern des FVBSS. 

• Stéphane Sauteur, Collège du Sud in Bulle, mit 2 Mitgliedern des FVBSS. 

• Romain Pochon, OS La Tour-de-Trême, mit 5 Mitgliedern der FVBSS. 
 
 

4. Bericht des Kassierers 
 

Das Endergebnis der Konten von 2023-24.   
 

Kapital am 01.05.2023: 32'622 Fr. 
- Laufendes Konto: 15'290 Fr. 
- Konto "SHOP": 1'029 Fr. 
- Konto "Sparen": 21'291 Fr. 

 

Kapital am 30.04.2024: 37'612 Fr. 
 

Kapitalerhöhung von 4'989 Fr 
 
 

5. Bericht der Rechnungsrevisoren 
 

Die Rechnungsrevisoren 2023, Philippe Fragnière und Paola Rugo Graber empfehlen 

der Versammlung, die Rechnung 2023 in der vorliegenden Form anzunehmen.  
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Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 
 
 

6. Vorstellung und Genehmigung des Budgets und der Beiträge 
 

Für das Jahr 2024-25 schlägt der Kassierer (vertreten durch den Präsidenten) ein 

Budget vor, das die Summe der Erträge in Höhe von 17'200 Fr. und die Summe der 

Aufwendungen in Höhe von 17'200 Fr. ausweist.  

 

Das Budget wird einstimmig angenommen. 
 
 

7. Aufnahmen, Austritte und Streichungen 

Der Präsident erstellt eine Liste der Aufnahmen und Austritte aus dem AFEPS 

während des vergangenen Jahres : 
 

Aufnahmen  Austritte 
1. Roberto Canonica 
2. Thomas Imstepf 
3. Jonas Magne 
4. Jane Beaud 
5. Kilian Perriard 
6. Jeanne Hofer 

1. Thierry Stabrowsky 
2. Nicole Buergisser 
3. Philippe Rolle 
4. Malik Mechti 

 

Rücktritte aus dem Vorstand : 

 

1. Sylvie Gillard  

Joelle liest einen Brief von Sylvie Gillard vor, die nicht anwesend ist und uns einen 

Abschiedsbrief mit einer Mischung aus Danksagungen und Erklärungen hinterlassen 

hat. Jonathan schließt sich mit einem Brief an, in dem er Sylvie für ihre 14-jährige 

Vorstandsarbeit dankt. 
 

2. Jonathan Badan, President der FVBSS 
 
 

Cédric ergreift das Wort, um Jonathan zu danken, der ebenfalls den Vorstand und die 
Präsidentschaft verlässt. Seine sehr schönen Worte werden unserem ehemaligen 
Präsidenten eine kleine Träne entlockt haben. Danke für 8 Jahre im Vorstand und 6 
Jahre als Präsident! 
 
Jonathan ergreift ebenfalls das Wort: 
 
 "Es ist das Ende eines Mandats in der FVBSS, das Ende eines Abenteuers mit einem 
kompetenten, unterstützenden Vorstand, der im Laufe der Jahre zu einer Art zweiter 
Familie geworden ist. Bitte gratulieren Sie ihnen gebührend! 
 
Vor allem aber ist es der Beginn eines neuen Zyklus, der es unserem Verband 
ermöglicht, seine Errungenschaften immer wieder zu festigen, Innovationen 
vorzunehmen und sich mithilfe neuer Kompetenzen weiterzuentwickeln. Wo das 
persönliche Engagement (zeitlich gesehen) begrenzt ist, bleibt der Verein bestehen 
und entwickelt sich weiter (was durch den Mitgliederzuwachs in den letzten vier Jahren 
bewiesen wurde). Der Vorstand leitet den Verein, aber es sind Sie, wir Mitglieder, die 
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ihn am Leben erhalten. Bitte geben Sie die Nachricht an Ihre Freunde/innen und 
Kollegen/innen weiter, die noch nicht Mitglied sind. Danke an Sie, danke an alle, die 
bereits für den Vorstand gearbeitet haben, arbeiten und noch arbeiten werden! 
 

Unser Verband, das ist unser Beruf, der sich eine ruhige Zukunft sichert. 
Die FVBSS sind Sie, die FVBSS sind wir, die FVBSS ist für Sie da!"! 
 
 

8. Vorschläge des Vorstands und der Mitglieder 

Nach den beiden Rücktritten im Vorstand sucht dieser neue Mitglieder, insbesondere 

für das Dikasterium der Finanzen, das Julien gerne abgeben würde, um einen anderen 

Posten im Vorstand zu übernehmen.  

 

Laurent macht ein wenig Werbung für das Lehrerfestli, er motiviert die Mitglieder, in 

ihren Einrichtungen Teams zu bilden. Anmeldungen sind bis zum 28. Mai 2024 auf der 

FVBSS-Homepage (www.afeps.ch.) möglich. 

 

Sponsoring der FVBSS: Laurent übergibt das Wort an Stéphane Sauteur vom Collège 

du Sud in Bulle, der uns das Projekt vorstellt, das der Vorstand bereits bestätigt hat. 

Es wird darum gehen, die Teilnahme von Schülern/innen der zweiten Klasse am 

Sionge-Lauf zu finanzieren. Diese Schüler/innen, die sich im Wahlfach "Running 

Coaching" befinden, haben die Möglichkeit, sich vorzubereiten und so vielleicht am 

ersten richtigen Lauf ihres Lebens teilzunehmen. Derzeit laufen Gespräche mit der 

Schulleitung, um die Finanzierung für die nächsten Jahre zu sichern. 
 
 

9. Wahl des Präsidenten, des Vorstands und der Rechnungsprüfer 
 
Präsidentschaft: Die Präsidentschaft wird seit dieser GV 2024 in weiblicher Form 

dekliniert, dank Paola Rugo Graber, die diese Rolle mit viel Motivation übernimmt. Sie 

ergreift das Wort, um sich und ihre Beweggründe vorzustellen. Sie dankt der 

Versammlung für ihr Vertrauen. 

Paola wird zunächst in den Vorstand und dann als Präsidentin einstimmig 

aufgenommen. 

Die Revisoren für das Jahr 2024-25 : 

Marianne Lambert Erste Revisorin. 

Zweiter Revisor: Bruno Ruegger. 

Stellvertreter: Jonathan Badan 

 

Die Rechnungsprüfer werden einstimmig gewählt. 
 
 

10. Ausführungen des pädagogischen Mitarbeiters Sspo (Jean-Marc 
Aebischer)  
 

Viele Sportbauten in Planung (Sporthallen, Schwimmbäder) im Kanton. 

Die obligatorische Weiterbildung wurde auf Herbst 2024 verschoben. 
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Die nächsten Herausforderungen sind eine Änderung der Struktur der 

Berufsausbildung für Generalisten, die Ausbildung von zukünftigen MEPs, die in der 

Lage sind, auf allen Schulstufen zu unterrichten, die Einführung einer Ausbildung für 

pädagogische Berater im Sportunterricht und die Einführung von MEP's / 

Sportkoordinatoren in allen freiburgischen Gemeinden. 
 
 

11. Verschiedenes 
 
Keine verschiedenen angekündigt. 

 
 

Ende der GV um 10.10 Uhr 


